



EL UNIVERSAL

www.eluniversal.com.mx

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

ElUniversalOnline @EL_Universal_Mx \$20

Martes 15 de julio de 2025

Ocultan resultados de cinco auditorías a Pemex

Documentos de la petrolera que revelaban estados financieros entregados a instancias externas fueron reservados y podrán conocerse hasta 2028

ALEJANDRA CANCHOLA Y PEDRO VILLA Y CAÑA

—nacion@eluniversal.com.mx

Hasta 2028 se podrán conocer los resultados de las últimas cinco auditorías que se le hicieron a Pemex que revelaban estados financieros entregados a instancias externas, irregularidades en la contratación de empleados y convenios con otras empresas, debido a que las conclusiones se clasificaron como reservadas.

Las auditorías externas, que la Secretaría Anticorrupción publicó en la Plataforma Nacional de Transparencia, se hicieron en materia de organización, conservación documental, dispensas de requisitos profesionales para trabajadores, atención a solicitudes de información y procedimientos de contratación y convenios de Pemex con otras empresas.

| NACIÓN | A6

Debe sacar al enemigo de casa: expertos

● Pemex debe reforzar los filtros aplicados a sus empleados para evitar fugas de información que grupos criminales aprovechan para robar combustibles, dijeron expertos.

"El enemigo está en casa, en todos lados, y se debe acorralar a todos, incluyendo los que están dentro", afirmó Susana Cazorla, socia consultora de SICEnergy.

Además, se requiere promover la cultura de la denuncia dentro de la empresa, recalcó. **Everardo Martínez**

| ECONOMÍA | A20



DIEGO SIMÓN SÁNCHEZ/EL UNIVERSAL

IMAGEN DEL DÍA

COMERCIO EN LA ALAMEDA, ¿SÍ O NO?

CDMX.— Adolfo Llubere, subsecretario de Programas de Alcaldías y Reordenamiento de la Vía Pública, aseguró que antes del Mundial de 2026 los ambulantes y colectivos feministas de la Alameda Central serán reubicados en su totalidad o regulados "de una manera muy disciplinada". | A17 |

Impone EU arancel a jitomate mexicano; afecta a negocios

Establece una cuota compensatoria de 17.09%; la medida es injusta, dicen SE y Sader

MAX AUB, IVETTE SALDAÑA, ALEJHI SALGADO Y CORRESPONSALES

—estados@eluniversal.com.mx

El jitomate fresco mexicano que es exportado a Estados Unidos desde este lunes debe pagar una cuota compensatoria de 17.09%.

El secretario de Comercio de EU,

Howard Lutnick, indicó que "México sigue siendo uno de nuestros más grandes aliados, pero durante mucho tiempo nuestros granjeros han sido aplastados por prácticas comerciales injustas que reducen los precios de productos como el jitomate. Eso termina hoy".

El Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA) explicó que habrá una cuota diferenciada para siete empresas, en un rango de 2.81% y hasta 273.43%; para el resto de las compañías exportadoras se aplicará la tasa de 17.09%.

El gobierno de México calificó como injusta la medida. En un co-

municado conjunto, las secretarías de Economía (SE) y de Agricultura (Sader) subrayaron que la decisión perjudica tanto a productores mexicanos como a la cadena agroalimentaria de Estados Unidos.

Productores mexicanos señalaron que la tarifa afectará principalmente a los consumidores en ambos países.

| ESTADOS | A10

TRUMP AMENAZA A PUTIN CON SANCIONES

| MUNDO | A12

50 mil

PERSONAS

trabajan en Sinaloa en el cultivo del jitomate.

UD

NOCHE MEXICANA EN MLB

Por primera vez, cuatro peloteros tricolores participarán en el Juego de Estrellas: Andrés Muñoz, Alejandro Kirk, Jonathan Aranda y Randy Arozarena. | B1 |



AP Y AFP

CULTURA

Javier Cercas y su visión de la Iglesia

En *El loco de Dios en el fin del mundo*, su nueva obra, el novelista español narra un viaje al lado del papa Francisco. | A22 |



BERENICE FREGOSO/EL UNIVERSAL

ESPECTÁCULOS

Together, cuando demasiado amor resulta aterrador

En su nuevo filme, el director Michael Shanks explora la dependencia y la obsesión en las relaciones humanas. | A24 |

Sheinbaum: yo no dialogo con abogados de capos

Anuncia demanda del gobierno mexicano contra el defensor de Ovidio Guzmán por difamación

PEDRO VILLA Y CAÑA Y EDUARDO DINA

—nacion@eluniversal.com.mx

La presidenta Claudia Sheinbaum informó que el gobierno federal demandará por difamación a Jeffrey Lichtman, abogado de Ovidio Guzmán, y aseguró que no dialoga con abogados de un narcotraficante.

Esto, luego de que el defensor de Ovidio Guzmán declaró el pasado viernes que la Mandataria actúa más como "el brazo de relaciones públicas de una organización narcotraficante".

Sheinbaum detalló que la Consejería Jurídica del Ejecutivo Federal ya trabaja para la presentación de la denuncia. "Primero, no voy a establecer diálogo con un abogado de un narcotraficante; número dos, vamos a presentar una demanda por difamación, no se puede dejar pasar". | NACIÓN | A4

ENSEÑAN A CURAS A NEGOCIAR CON NARCOS

FERNANDA ROMAS/EL UNIVERSAL



Unos 40 sacerdotes y 30 laicos mexicanos participan en el Taller para el fortalecimiento de capacidades de negociación en sacerdotes y agentes en la Universidad Pontificia de México, para prepararlos para dialogar con miembros de grupos criminales, con la finalidad de reducir la violencia en sus comunidades. | A8 |

OPINIÓN

NACIÓN

A6 Hector de Mauleón

A7 Carlos Loret de Mola

A14 Valeria Moy

A14 Alejandro Encinas Rodríguez

A15 Alberto Aziz Nassif

A15 José Woldenberg

ECONOMÍA

A21 Javier Tejedo Dondé

CATALINA PÉREZ CORREA

"La censura no se queda en las personas sancionadas. Se extiende a otras, provocando silencio. Antes de opinar, se valora el riesgo"

| A14 |



\$19.19

DÓLAR AL MENUDEO

Año 108, Número 39,308 CDMX, 36 págs.



39308

9 771870 156036